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金門縣烈嶼鄉民代表會第十屆第四次臨時大會預備會議紀錄 

一、時間：中華民國 100 年 11 月 7 日（星期一）上午九時至十七時。 

二、地點：烈嶼鄉民代表會議事廳。 

三、出席：洪主席若珊、蔡副主席金爵、洪代表鴻斌、吳代表福全、方代表水萬、

林代表長耕。 

四、列席：本會秘書洪國泰 

五、來賓： 

六、主席：洪若珊                    紀錄：方建裕 

預備會議： 

  洪秘書國泰：各位代表女士、先生，本次會議應出席代表六位，現在已到席

代表六位，出席代表已達法定人數，請主席宣佈開會。 

  主席：各位代表同仁，大家好。本次會議出席代表人數已達法定人數，依法

宣佈開會。 

本次會議是應本席之請求而召開，主要是要瞭解其他鄉鎮對於基

層建設的執行情形，以做為本鄉未來基層建設規劃的參考，預定明天

上午九時班船前往金沙鎮考察。 

現在就進行今天的預備會議議程，各位代表同仁，如有寶貴意

見，請提出來討論，現在請洪秘書先報告會務工作。 

洪秘書國泰報告： 

一、報告事項： 

（1）0803-0805 上午 0900 時，召開本會第十屆第三次臨時大會，除排定基層

考察外，並請鄉公所針對醫療問題做「如何推動醫療整合，提昇地區醫

療品質」專題報告。 

（2）0808 下午 1800 時，於鄉公所團康室舉辦 100 年度慶祝父親節表揚大會，

邀請本會代表參加觀禮。 

（3）0810 金門國家公園 1530-1745「國家公園計畫委員會專案小組審查（第二

次通盤檢討）現地勘查羅厝特別景觀劃出等八案」，本會洪主席若珊，

洪代表鴻斌、吳代表福全參加。 

（4）0811 上午 0930 時，烈嶼鄉體育會第一屆第一次會員大會暨理、監事會

在鄉公所二樓召開，邀請本會代表參加會議。 

（5）0814 下午 1800 時，金門縣車船處於九宮碼頭舉辦「中元節普渡儀式」，

1830 於富喬餐廳舉辦聯誼餐會，邀請本會代表參加。 

（6）0823 上午 1000 時文建會於古寧頭林厝「和平紀念園區」，舉辦「823 和

平祈福日主場活動」，中午 12 時於盈春閣餐廳與馬總統餐敘，邀請本會

主席、副主席參加。 
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（7）0825 上午 1100 時，縣府假上林村辦公處隔壁（上林村 78-1 號），舉行金

門縣烈嶼鄉早期療育社區服務據點揭牌典禮，邀請本會代表參加活動。 

（8）0825 上午 1000 時，烈嶼鄉文化館舉辦「王阿豪書畫展」，邀請本會代表

參加開幕茶會。 

（9）0825 上午 1000 時，縣府委由國立金門大學研究未來浯江輪渡有限公司

加入小三通航線營運可行性，本會主席洪若珊、代表林長耕，針對問題

提出不同的見解與看法。 

（10）0826 中午 12 時，鄉公所假金城鎮葡京餐廳，舉辦慶祝 100 年記者節聯

誼餐會，邀請本會代表參加活動。 

（11）0830 南瑪都颱風來襲，金門地區宣布停班停課乙天。 

（12）0831「2011 金門中秋博狀元餅」烈嶼鄉鎮賽場次，原定昨日熱鬧舉辦的

活動行程全被南瑪都颱風打亂，將延至今（31）日上午十時舉辦，活動

地點改在烈嶼鄉體育館，大陸泉州電視臺閩南語表演節目製作團隊將全

程拍攝，並帶來精湛歌舞表演和民俗技藝節目，邀請本會代表參與活動。 

（13）0901 上午 0810 金門縣殯葬所新舊任所長於縣府多媒體簡報室交接，邀

請本會主席參加觀禮。 

（14）0902 上午 0900 時，烈嶼守備隊於軍人公墓舉辦國軍陣亡將士秋祭，邀

請本會主席、副主席參加。 

（15）0906-0909 本會與鄉公所共同組團，前往澎湖縣白沙大姊鄉拜會，並順

道前往新店區拜會前姊妹市及烈嶼公共事務協會、馬偕醫院等。 

（16）0909 下午 7 時，金防部排雷大隊於上岐村辦公處舉辦「100 年度烈女廟

雷區排除說明會」，邀請本會代表參加。 

（17）0909 下午 0630 時，西路社區發展協會舉辦「100 年秋節聯歡餐會」，邀

請本會代表參加。 

（18）0910 下午 0630 時，羅厝社區發展協會舉辦「100 年度中秋佳節歡唱卡

拉 OK 暨摸彩活動」，邀請本會代表參加。 

（19）0911 下午 1730 時，烈嶼鄉公所於雙口出海口沙灘，舉辦「彩繪天燈、

滿載幸福」，邀請本會代表參加。 

（20）0912 下午 0630 時，東林社區發展協會於東林複合式運動場，舉辦「慶

中秋 賞明月」聯歡晚會，邀請本會代表參加。 

（21）0912 下午 0630 時，上林社區發展協會舉辦「歡度佳節慶中秋」聯誼活

動，邀請本會代表參加。 

（22）0919 上午 0900 時，鄉公所於四樓團康室舉行「役男抽籤」，邀請本會

派員監證。 

（23）9022 上午 1030 時，本鄉民眾納骨堂舉辦「秋祭超薦法會」，邀請本會
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代表參加祭典。 

（24）0927 下午 0600 時，鄉公所於四樓團康室舉辦「烈嶼鄉 100 年教師節聯

誼餐會活動」，邀請本會代表參加。 

（25）0929 上午 0900 時，於金寧鄉公所四樓視聽室舉辦「金門縣鄉鎮民代表

會聯合會第二次座談會」，邀請本會代表及職員參加。 

（26）0930-1005 本會吳代表福全，赴汶萊考察觀光及公共建設等事項。 

（27）1005 下午 0600 時，東林老人會於東林林氏家廟廣場舉辦「重陽節敬老

聯誼餐會」，邀請本會代表參加。 

（28）1007 上午 1000 時，金門縣地政局於公所會議室舉辦「101 年度公告土

地現值作業說明會」，邀請本會代表參加。 

（29）1007-1012 本會林代表長耕赴湖北襄陽考察觀光及交通等建設。 

（30）1008 上午 1000 時，金門縣政府於第一會議室召開「推選第二屆公民投

票審議委員會主任委員」，邀請本會主席參加。 

（31）1022 上午 0900 時，鄉公所於雙口出海口濱海遊憩公園舉辦『芋見 100.

幸福香芋.紫愛烈嶼』芋頭節開幕式，邀請本會代表參與活動。 

（32）1025 上午 1000 時，烈嶼鄉文化館三樓展區啟用茶會，邀請本會代表參

加觀禮。 

（33）1027-1029 胡瓜『綜藝大集合』～行銷烈嶼錄影活動，赴烈嶼實地拍攝。 

（34）1030 下午 1430 時，東林社區發展協會於東林濱海公園，舉行公共藝術

創作竣工揭幕典禮，邀請本會代表參加觀禮。 

（35）1102 下午 1530 時，縣政府於第一會議室召開有關「烈嶼鄉 100 年度總

預算公共造產基金附屬單位預算案」協調會議，奉主席指派由秘書、

組員參加會議，並於會中轉達本會之立場。 

（36）每月定期繳交代表之互助金壹佰元，並按月申請代表研究費、為民服務

費、特別費、及健保補助費。 

二、討論事項： 

 （一）本會第十屆第四次臨時大會議程表，提請公決。 

  議決：照原案通過。 

  （二）基層建設考察行程，預定前往金沙鎮考察，參加人員包含本會代表及員

工，提請公決。 

    議決：照原訂行程通過，並邀請鄉公所派員參加。 

主席：各位同仁，還有沒有其他意見（無），如無其他意見，今天的預備會

議就進行到此結束，散會。 

七、散會： 

 

 



金門縣烈嶼鄉民代表會第 10 屆第 4 次臨時大會 

 

金門縣烈嶼鄉民代表會第十屆第四次臨時大會第一會次會議紀錄 

洪秘書國泰：各位代表女士、先生本次會議應出席代表六位，現在已簽到代表五

位，出席代表已達法定人數，請主席宣佈開會。 

主席洪若珊：現在出席代表已經達到法定人數，現在開始開會。這次的會議是本

席請求而召開的，主要是要瞭解其他鄉鎮對於基層建設執行的情

況，做為本鄉未來基層建設規劃的參考。因此昨天我們也有前往金

沙鎮做考察，有關銘傳大學的分校金門分校，還有金沙大地國際渡

假飯店，那也有到代表會去做議事業務的交流。希望我們在交流裡

面看到的學到的，可以做為日後推動基層建設的參考。那今天的會

議裡面有看到了幾位新的成員，我們就花一點時間，請新的課室主

管做一下自我介紹，以及簡單的工作說明。 

方課長小萍：主席、副主席、各位代表、各位先進大家早，我原本是社會課課長

現在自 11 月 1 日起改任民政課課長，那民政課負責的相關業務，

我現在正在努力學習中。一些我們案子在執行的，我會儘快學習，

然後瞭解狀況，那民政相關業務還有府會連絡人，還有主要重點工

作是主辦選務工作，因為 1 月 14 日要辦選務工作，還有公墓跟加

油站部份一些其他的民政相關業務我會儘快熟悉。那還有不周延的

地方，請主席、副主席還有各位代表多多指教，以上報告謝謝。 

主席洪若珊：對於民政課長他個人的報告，其他代表有沒有意見？（沒有），民

政課長你對於你現在民政課現職人員的業務職掌，充份瞭解了嗎？ 

方課長小萍：報告主席跟各位代表，我現在努力瞭解中，大概瞭解成員跟他們的

工作內容，那我近日會再把他們完整的職掌再做一個整理。 

主席洪若珊：我們 14 號要開定期會妳應該知道吧！ 

方課長小萍：我知道。 

主席洪若珊：好，那請回座，謝謝！ 

方課長小萍：謝謝。 

吳代理課長鉉超：主席、各位代表大家好！本人這次我們建設課課長跟技士都有

高陞，我從上個月的 27 日派代理本建設課的業務。那後續也

是依照我們之前的工作計劃賡續來辦理，大概簡單扼要報告到

這樣。 

主席洪若珊：請回座，謝謝！還有那一個？社會課長。 

吳代理課長玉華：主席、副主席還有各位代表大家早上好！那我原來是社會課的

辦事員，那因為我們社會課的課長調任民政課課長，所以由我

暫時先代理。那我們社會課的相關業務，除了我們既定的一些

施政計劃，還有推行的活動之外，我們今年度比較重點是在下



金門縣烈嶼鄉民代表會第 10 屆第 4 次臨時大會 

半年度，我們會開始做一個日間照顧中心營運的一個部份，那

我們西方這間照顧中心，目前在 11 月 1 日，已經有開始做試

營運，那目前收托是二位老人家，然後我們搭配西方這間照顧

中心，我們也開始做復康巴士的服務的一個交通計劃。那以上

就是我們今年下半年度要做比較重要的一個業務，謝謝。 

主席洪若珊：代表有沒有意見？（沒有）有沒有想要瞭解的？沒有？ 

吳代表福全：請教一下，現在那個日照托付的話那個須不須要費用？ 

吳代理課長玉華：報告代表，我們目前收托的部份，我們有分一般戶跟中低收入

戶跟低收入戶。那低收入戶的部份是免費的全程由縣府補助。

那中低收入戶的部份他是部份補助，那一般戶的部份他也有補

助，他補助的費用是比較少。那一般我們最高最高一般戶的自

費金額，如果是重度分輕、中、重度一般戶最多是 4,860元，

因為我們做的是逐月收托的部份，所以最高的部份，他的金額

是 4,860元，那低收入戶是免費的，我說的都是最高的收費的

一個金額。 

吳代表福全：這是整月，還是？ 

吳代理課長玉華：對，一個月。 

主席洪若珊：其他代表還有意見嗎？還有問題要問的嗎？（沒有）沒有那請社會

課長回座。 

許兼人事績偉：主席、副主席、各位代表、各位先進大家早！我是許績偉，那我

是 97 年地方特考考進來行政課的書記。因為前任人事官他因為

調離本所，所以我從 10 月 16 日開始接任，他之前所不管是人事

的工作，或是政風的工作。那目前最近這段時間的人員異動相當

的頻繁，那我會積極辦理各項的徵才或是相關的員額遞補的作

業，希望能夠讓整個公所的成員更加的成形，有更多的人手過

來，那我們可以辦更多的業務，那目前我很多的地方都還在學

習。希望主席、副主席、各位代表，有一些可以給我建議給我指

正的地方，希望大家不吝給我一個指教，謝謝大家。 

主席洪若珊：有沒有意見？（沒有）請人事官回座，現在進行我們今天的議程。

第一個議程是審議代表提案，這次沒有代表提案，所以我們進入到

第二個議程。第二個議程是審議人民請願案，這一部份也是沒有，

接下來是臨時動議，各位代表有沒有比較急迫性的問題要提出來

的？有的話可以現在提出來（沒有）。我們定期會的時間是在 14 號

下星期一，那各位代表手邊如果需要什麼資料，也可以在這個會議

當中提出來，公所的部份會依照我們代表所需要的資料去做準備，
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這樣會比較有利於定期會開會的流程，會比較順暢一點，不知道各

位代表有沒有什麼需求，可以讓公所來準備的。這次定期會的內

容，大概各位代表應該也有收到通知單，然後公所這邊所有的課室

主管應該也有收到通知單，那是一年二次的定期大會所以內容非常

的重要，有需要什麼資料嗎？各位代表你們有沒有需要什麼資料？

（沒有）如果會後有想到也可以跟秘書講，或是跟本席講我們再發

文請他們補過來，那今天的議程就是到這裡結束，那我們現在就是

會議結束。大家辛苦了，謝謝。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



金門縣烈嶼鄉民代表會第 10 屆第 4 次臨時大會 

金門縣烈嶼鄉民代表會第十屆第四次臨時大會考察鄉政建設會議紀錄 

一、時間：中華民國 100年 11 月 8 日（星期四）上午 9 時至下午 17 時。 

二、地點：金沙鎮地方基層建設。 

三、出席：洪主席若珊、蔡副主席金爵、洪代表鴻斌、吳代表福全、方代表水萬、

林代表長耕。 

四、陪同人員：洪鄉長成發、方課長小萍、林隊長長固、本會秘書洪國泰。 

五、主持人：洪若珊                       紀錄：方建裕 

六、現場概況說明： 

    （1）金沙大地國際渡假飯店。 

（2）銘傳大學金門分部。 

主持人：此次除了做議事業務交流外，也關心政府、企業近期在金沙鎮推

動之觀光建設、高等教育內容，實際考察交流所見，將作為日後

推動基層建設之參考，期盼兩鄉鎮未來能更頻繁的互訪交流，做

好為民服務業務，促進兩地之繁榮。 

七、散會： 

 

 

 


